



Medienmitteilung

Bern, 31.08.2022

Eine Gemüsegärtnerin und acht Gemüsegärtner kämpfen um den Meistertitel

Die Gemüsebranche nimmt zum zweiten Mal am grössten Berufswettkampf der Schweiz teil. 8 junge Männer und eine junge Frau kämpfen Anfang September 2022 in Bern um den Titel Schweizermeister/in Gemüsegärtner/in EFZ.

Im 2020 mussten die Berufsmeisterschaften aufgrund der Pandemie abgesagt werden. Nun finden die SwissSkills erstmals wieder statt. Für die diesjährigen nationalen Berufsmeisterschaften in Bern haben sich im Beruf Gemüsegärtner/in eine Frau und acht Männer angemeldet. Vom 8. bis am 10. September machen sie – wie 85 andere Berufe – den Titel des Schweizer Meisters/der Schweizer Meisterin untereinander aus.

Teilwettbewerb im August

Die Wettbewerbsteilnehmerin und -teilnehmer traten bereits Mitte August auf dem Betrieb Gutknecht Gemüse in Ried b. Kerzers zu einem Teilwettkampf mit 6 Prüfungen an. Hier konnten auch praxisnahe Aufgaben mit Maschinen oder im Gewächshaus geprüft werden. Insgesamt werden mit den Wettkämpfen in Ried und in Bern 12 Teilprüfungen abgelegt. Von Pflügen und Säen über Gurken pflegen, Radieschen ernten und Marktstände aufbauen. Die Aufgaben decken also eine ganze Palette an vielseitigen Arbeiten ab, um eine würdige Schweizermeisterin oder einen würdigen Schweizermeister zu küren

Die Kandidaten

- Dustin Herkner, Eschenz
- Elija Gutknecht, Ried b. Kerzers
- Lars Rasi, Gempenach
- Lou Berry, Delémont
- Luca Gendre, Ballens
- Michael Haab, Wädenswil
- Nicole Schneider, Frutigen
- Simon Fankhauser, Agriswil
- Sven Etter, Ried b. Kerzers



Die Berufsbildungskommission des Verbandes Schweizer Gemüseproduzenten möchte mit der erneuten Teilnahme an den SwissSkills den Stolz der jungen Gemüsegärtnerinnen und -gärtner für ihren Beruf fördern. Und natürlich sollen die SwissSkills interessierten Jugendlichen den vielfältigen Beruf des Gemüsegärtners näherbringen. Es werden dieses Jahr wieder 120'000 Besucherinnen und Besucher in Bern erwartet.

Medienkontakt: Verband Schweizer Gemüseproduzenten VSGP, Markus Waber, Stv. Direktor,
Bereichsleiter Kommunikation, Marketing und Berufsbildung, Tel. 031 385 36 23,
E-Mail: markus.waber@gemuese.ch, facebook.com/SchweizerGemuese.LegumesSuisse

Der **Verband Schweizer Gemüseproduzenten (VSGP)** ist seit 1932 die Berufsorganisation der Schweizer Gemüseproduzentinnen und -produzenten. Er vertritt die Interessen aller Frisch-, Lager- und Verarbeitungsgemüseproduzenten, unabhängig von ihrer Produktionsweise. Für seine 2'000 Mitglieder engagiert er sich stark in den Bereichen Markt, Politik, Berufsbildung, Anbau, Kommunikation und Marketing, um die Positionierung von Schweizer Gemüse zu stärken.

www.gemuese.ch • www.legume.ch • www.verdura.ch